
BARBARA FONTANELLI  
 
Sono Barbara Fontanelli, classe 1973. 
La mia passione per gli animali tutti e per i cani in particolare nasce nell’infanzia. 
Nei primi anni ‘90 mi trasferisco nelle campagne senesi, comincio a frequentare come volontaria i 
canili locali e adotto i miei primi tre cani. Col passare degli anni la passione aumenta e con essa il 
numero dei cani dei quali mi prendo cura, non solo miei ma anche di amici e familiari. 
In quel periodo ho la fortuna di vivere per due anni con un branco di ben dodici cani, osservando i 
quali comincio a capire sempre meglio il loro comportamento e modo di essere. 
Finalmente nel 2010 decido di fare un mestiere della mia passione e, dopo aver frequentato un 
corso di dog sitting presso l’asd Mentecane di Genova, apro una pensione casalinga, Hass 
Fidanken-Agriturismo per cani, un luogo che, in ambiente familiare, possa ospitare pochi cani; 
convinta che la qualità del servizio sia più importante della quantità dei clienti. 
Contemporaneamente mi affaccio al mondo della cinofilia ufficiale frequentando il campo cinofilo 
dell’asd Mentecane con i miei cani, con i quali mi cimento nella mobilitydog.  
La passione, la voglia di imparare sempre cose nuove e di praticare attività con i miei cani e non 
solo, mi portano nel 2012 a seguire con successo il corso per operatore di Pet Therapy organizzato 
dalla associazione Spaziopernoi. Comincio così a lavorare con i miei cani anche in questo settore, in 
particolare con progetti rivolti a persone con patologie dello spettro autistico.  
Nel frattempo anche il lavoro di pensione va avanti, e mi rendo conto di avere ancora tanto da 
imparare sui cani in generale, e su quelli problematici in particolare, così decido di continuare la 
mia formazione diventando addestratrice cinofila Enci dopo aver frequentato tra il 2013 ed il 2014 
il corso svolto presso il Gruppo cinofilo Debù di Carignano (To). 
Oltre a continuare il mio lavoro con la pensione, la pet therapy  e a cominciare ad occuparmi di 
educazione di base ed avanzata, comincio a seguire seminari e stage tenuti da cinofili di lungo 
corso riguardo quest’ultimo argomento, cercando di non escludere nessun punto di vista, di non 
legarmi acriticamente a nessuna scuola di pensiero, sempre più convinta che l’elasticità mentale, lo 
studio e l’esperienza pratica, siano l’unica strada per ottenere risultati durevoli nel rispetto di tutti 
gli attori della relazione uomo-cane.  
Comincio anche a fare tirocinio presso allevamenti e professionisti cinofili, per accumulare 
ulteriore esperienza ed avere una prospettiva del “dietro le quinte”, al di là del marketing e della 
bella facciata che sempre più prende piede nella cinofilia. Sono stati anni tra alti e bassi, tra 
entusiasmi e delusioni -a volte cocenti-, che però mi hanno permesso di formare, oltre che la mia 
professionalità, anche il mio senso critico ed il mio “stile “personale nel lavoro, e di occuparmi di 
casi sempre più complicati.  
Dal 2017 l’incontro con Mauro Rebagliati, istruttore cinofilo specializzato in recuperi 
comportamentali, mi permette di conoscere e cimentarmi con un approccio che avevo sempre 
cercato e mai ancora trovato e da allora lo coadiuvo nel suo lavoro, sia in degenze che in interventi 
domiciliari, seminari e corsi di formazione per cinofili e volontari, oltre a proseguire le mie attività 
di pensione, pet therapy, educazione e rieducazione sotto la sigla Figli di Cerbero. 
Ad oggi vivo e lavoro sull’appennino tra Liguria e Piemonte con Mauro ed un branco di nove cani, la 
maggior parte dei quali ex recuperi comportamentali che abbiamo scelto di tenere con noi, oltre ai 
cani che teniamo in pensione ed in degenza, due gatte, due capre, conigli e galline. 
  


